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Via con il nuovo anno 
 
Eccoci alla svolta del Nuovo Anno che, come sapete, ci ha privati dell’importante apporto di Gianluca 
Chelucci. Nonostante i tentativi di convincerlo a restare la decisone è stata irrevocabile. I motivi sono 
vari ed è inutile piangerci sopra. Quasi contemporaneamente sono arrivate due nuove acquisizioni con 

l’arrivo del dottore Roberto Anichini 
responsabile di Diabetologia al San 
Jacopo, portato nel club da Giuseppe 
Seghieri, e la giovane di Benedetta 
Fittipaldi  psicologa specializzanda in 
psicoterapia sistemica familiare, 
presentata da Mariella Talini. Poi, con 
grande soddisfazione dei soci, è 
rientrato Maurizio Bardini che, come 
ricorderete, aveva dato le dimissioni 
per gravi motivi di salute che ha 
brillantemente superato.  
Come consuetudine ed obbligo, 
abbiamo celebrato la Charter  il 14 
Dicembre presso l’Hotel Columbia di 
Montecatini, una serata con la presenza 

del Governatore il quale è venuto a trovarci in segno di amicizia avendo già  esperito la “visita” 
istituzionale a novembre. Erano presenti anche i presidenti dei club della Zona, escluso Montecatini il 
quale in contemporanea aveva la Festa degli Auguri. 
Fra ciò che ci lascia il 2018 ci sono un 
paio di service in itinere di cui uno da 
decidere se portare o meno a 
compimento. Il primo  in fase di 
realizzazione in interclub, riguarda il 
restauro di un quadro della Prefettura 
mentre per il secondo si tratta di 
valutare la fattibilità del restauro della 
fontana Campari delle Piastre, come da 
resoconto fatto da Capperi e riportato 
sul verbale dell’assemblea di Dicembre. 
Fra gli altri service di minore impatto 
c’è da ricordare la concessione di un 
contributo all’Istituto Agrario de’ 
Franceschi per una iniziativa che 
consenta ad alcuni ragazzi  disabili di 
usufruire del trasporto alla piscina di 
Montale. Un’attività che non sarebbero stati in grado di fare senza questo contributo.  
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Un’altra piccola erogazione (200 euro) è andata ad un service per il quale siamo impegnati da tre anni: 
“ Far rima… del tuo sacco”: un 
concorso di poesia fra gli studenti del 
Comprensivo Leonardo Da Vinci 
delle Fornaci la cui premiazione, che 
ci vedrà coinvolti, si terrà al Teatro 
Bolognini. 
La Festa degli Auguri, che si è svolta 
a Villa Cappugi,  è stata un successo 
di premi; c’era la preoccupazione di 
non riuscire a raccoglierne 
abbastanza invece è andata bene 
nonostante la mancanza di 
“raccoglitori” ufficiali. 
Veniamo agli appuntamenti di 
gennaio. 
Per chi è interessato c’è sempre “in 
Ballo” la partecipazione alla 102° 
Convention internazionale di Milano, dal 5 al 9 luglio, della quale è stata data notizia in più occasioni. 
Alla fine del mese, il 26 nel Palazzo dei Vescovi, siamo chiamati a presenziare al Convegno sulla 

“Genitorialità: ovvero rapporto 
genitori figli” su cui ci intratterrà il 
dottor Sergio Teglia, un illustre 
psicologo psicoterapeuta della unità 
funzionale salute mentale infanzia e 
adolescenza della nostra ASL e da 
molto tempo attivo fautore dei corsi  
“Scuola per genitori” organizzati 
dalla stessa Asl. 
Per concludere ricordiamo che il 
club ha aderito alla proposta del 
club di Cecina di portare 
all’approvazione del Congresso 
multidistrettuale, per farne un 
service nazionale, 
”Interconnettiamoci..ma con la 
testa”. 

E, a proposito del Congresso nazionale previsto a Firenze  dal 24 al 26 maggio, questo si terrà negli 
stessi giorni al Teatro Verdi  di Montecatini Terme. 
 
Marcello Paris 
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Il nuovo modello organizzativo Lions ed il club 
 
In questo numero abbiamo pensato di parlare del nuovo modello organizzativo Lions con i riferimenti al 
sito internazionale che è per tutti una miniera di informazioni e aggiornamenti. Riteniamo che 
l’argomento interessi tutti i soci, giovani e più esperti e che un’organizzazione efficiente ed in linea con 
i tempi non possa che agevolare l’attività del club per raggiungere i propri obiettivi. 
 
Nella Convention del centenario di Chicago è stato deliberato il nuovo modello organizzativo di club con 
nuovi ruoli previsti per gli officer  volti ad accrescere la qualità dei progetti di servizio umanitario. 
Il modello delineato opererà ad ogni livello dell’associazione a partire dal livello di Club e fino al Board 
Internazionale 
 
Partiamo dal GAT – Global Action Team. Nel Club è rappresentato dal Presidente e coordina l’attività 
del GST, GLT, GMT. Attua il coordinamento delle componenti operative, armonizza il lavoro di squadra 
per ottimizzare i risultati e partecipa alla compilazione del piano di crescita in accordo con il Consiglio 
Direttivo e il GMT. Maggiori dettagli alla pagina https://temp.lionsclubs.org/IT/pdfs/GAT-Club-
Chairperson.pdf del sito lionsclub.org. 
 
Il GST – Global Service Team coordina l’attività delle squadre per la realizzazione dei Service. Il 
presidente è eletto dal club con un incarico annuale ed è un officer e un membro del consiglio direttivo. 
Sviluppa e comunica gli obiettivi e i piani di azione dei service del club, crea e guida il comitato 
nell’implementazione di questi, è il referente per coloro che cercano informazioni sui service. Anche per 
questa figura maggiori dettagli si trovano alla pagina  
https://temp.lionsclubs.org/IT/pdfs/GST-Club-Service-Chairperson.pdf del sito lionsclub.org. 
 
Il GLT – Global Leadership Team coordina l’attività delle squadre per la preparazione e crescita di 
Leader. Il ruolo di presidente del comitato è ricoperto automaticamente dal vice presidente di club in 
carica. Rileva le necessità formative all’interno del Club, ne organizza la soluzione con gli esperti di 
Distretto, individua i potenziali Leader, prepara la propria squadra operativa per l’anno seguente, 
partecipa alle riunioni di circoscrizione e di zona e alle riunioni del GLT di Distretto. Riferimenti alla 
pagina https://temp.lionsclubs.org/IT/pdfs/GLT-Club-LD-Chairperson.pdf.  
 
Il GMT – Global Membership Team coordina l’attività delle squadre per la crescita e la retention. Il 
presidente GMT è il presidente Comitato Soci, è eletto dal club con un incarico annuale ed è un officer e 
un membro del consiglio direttivo. Sviluppa gli obiettivi associativi e i piani annuali di inserimento soci 
e incrementa il livello di soddisfazione dei soci. Collabora con il presidente del GST per promuovere 
opportunità associative e partecipa alle riunioni di circoscrizione e di zona e alle riunioni del GMT di 
Distretto. Riferimenti alla pagina https://temp.lionsclubs.org/IT/pdfs/GMT-Club-Membership-
Chairperson.pdf.  
 
Il Coordinatore LCIF di Club è eletto dal club con un incarico annuale ed è un officer e un membro del 
consiglio direttivo. Collabora con il Presidente per quanto riguarda le attività legate all’LCIF. 
Parallelamente si relaziona con il Coordinatore LCIF di Distretto per recepire linee guida e obiettivi. 
Anche in questo caso maggiori informazioni alla pagina http://www.lions.it/2017/06/20/lcif-arriva-il-
coordinatore-di-club/.  
 
Del Comitato Comunicazione abbiamo parlato nel numero di ottobre del notiziario. 
Alberto Carradori 
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Intervista a Silvia Bertelli, Presidente Leo Club Montecatini Terme 
 
Silvia Bertelli è la giovanissima Presidente del Leo Club Montecatini Terme, che ha volentieri risposto 
alle seguenti domande:  
 
Vuoi presentare il Leo di cui sei Presidente? 
 
Il Leo Club di Montecatini 
Terme è sorto nel 2009, quindi 
risulta abbastanza giovane rispetto 
agli altri della Toscana e anche 
ad altri nazionali, con un 
consistente numero di soci, 
circa 18; negli ultimi due anni il 
numero è sceso per motivi, 
diciamo così, fisiologici, cioè a 
causa del limite di età, a 11 soci. Di 
essi, per motivi legati a impegni 
di studio o di lavoro, non tutti 
sono attivi, ma sostengono il 
gruppo trainante, rappresentato 
quest’anno da Presidente e un 
paio di consiglieri, nei momenti nei 
quali c’è bisogno di 
partecipazione. Motivo di 
interesse è il forte legame di 
amicizia che si è instaurato tra i 
soci, per cui, anche tra difficoltà e impegni, è sempre possibile contare sulla collaborazione di tutti, grazie 
anche ad una pianificazione di lunga durata che permette di organizzare le presenze anche in relazione 
agli impegni personali. 
 
Raccontaci la tua esperienza da Presidente 
Sono socia del Club dal 2014, e ho partecipato attivamente; la mia presidenza è nata in seguito alla 
dichiarata indisponibilità del Vicepresidente eletto. Alla metà della scorsa annata, infatti, il 
Vicepresidente in carica ha informato di non essere in grado di assolvere all’incarico di Presidente per 
quest’annata anno leonistica. Mi è venuta perciò l’idea di offrire la mia disponibilità , a servizio del Club, 
dopo aver consultato tutti gli amici soci, per essere sicura di ottenere la loro fiducia e solidarietà 
nell’esperienza che avrei dovuto intraprendere. Avuto il loro sostegno ho presentato la mia candidatura, 
ed eccomi qui in questa impegnativa ma sicuramente interessante esperienza. Una cosa che ho subito 
capito è che la vita da Presidente richiede, oltre ad un indubbio impegno e ad una presenza costante, 
anche una buona dose di interesse per i soci, una necessaria vicinanza anche fisica a tutti per coinvolgerli 
e sollecitarli ad un lavoro comune. 
 
Vi riunite? Con che frequenza? 
Anche se siamo costantemente in relazione con i mezzi informatici, che sicuramente velocizzano i rapporti 
e la comunicazione, tuttavia è fondamentale vedersi e discutere di persona i progetti e gli eventi, anche 
perché ci giungono molte richieste e sollecitazioni da enti o associazioni del territorio, che vanno  
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esaminate insieme, che richiedono il nostro aiuto, per cui facciamo una riunione al mese. Alle nostre 
riunioni è invitato sempre il Leo Advisor del Lions Club Montecatini Terme, che partecipa costantemente. 
 
Quali sono i rapporti con il Club padrino?  
Come presidente del Leo Club sono invitata alle riunioni del Lions Club Montecatini Terme, nostro 
padrino, nelle quali la mia presenza è di interesse; con gli altri Club della zona, che vivono esperienze e 
necessità territoriali diverse rispetto alle nostre, non abbiamo rapporti istituzionali. Tuttavia esistono 
legami di amicizia, in quanto alle cerimonie istituzionali (come Apertura e Charter) siamo sempre fra gli 
ospiti e partecipiamo volentieri. 
 
Che cosa è cambiato, se è cambiato qualcosa, nel rapporto tra Leo e Lions? 
In base alla mia esperienza e presenza nel Leo Club ritengo che ci sia stato un concreto cambiamento in 
positivo, grazie anche alla politica di sensibilizzazione portata avanti dai Governatori degli ultimi anni. 
Un esempio tangibile è stata la grande partecipazione di tutti i Lions Club al nostro service natalizio  
delle vendita dei Pandorini. Inoltre avviene più spesso di condividere service e di partecipare gli uni a 
eventi degli altri. Anche la presenza alla riunione di Gabinetto Distrettuale condivisa è stata un segno 
veramente importante. Un elemento di unione importante è la funzione del Leo Advisor per ogni Lions 
Club. Forse andrebbe migliorata la comunicazione: noi siamo solleciti a comunicare a tutti i Club Lions 
della zona i nostri eventi e le nostre iniziative, sperando che la notizia arrivi a tutti i soci, ma la 
partecipazione è piuttosto modesta. Nello stesso modo vorremmo essere più presenti possibile ai momenti 
organizzati dai Club Lions, ma non sempre ne siamo a conoscenza. Auspichiamo che la presenza di un 
Leo Advisor in ogni Club, recentemente istituita per statuto, possa riuscire a costituire una rete di 
comunicazione efficace e proficua di partecipazioni reciproche. Insieme al Lions Club Montecatini Terme 
siamo presenti nelle istituzioni scolastiche, in relazione al Progetto Martina, che si rivolge all’Istituto 
Alberghiero e al Liceo Coluccio Salutati di Montecatini Terme, e riteniamo che la nostra partecipazione 
sia importante; magari vorremmo migliorare la nostra prestazione in qualità e quantità di tempo, in modo 
da poterci far conoscere dagli studenti, che sono vicini a noi per età e per condividere con loro momenti 
importanti. A tal proposito crediamo che la nostra presenza a fianco dei Lions nelle scuole possa dare 
un valido e apprezzabile  contributo, anche in relazione ad importanti service nazionali rivolti proprio 
agli studenti, come ad esempio INTERconNETtiamoci…ma con la testa. Auspichiamo che il nostro 
esempio e la nostra vicinanza di età possa costituire un valore aggiunto al già determinante lavoro svolto 
dai Lions.  
 
Com’è strutturato il mondo Leo? 
La struttura del mondo Leo è abbastanza lineare: sovrintende ai club il Delegato d'Area (che, nella nostra 
Area 2, rappresenta i club di Montecatini Terme, Montemurlo, Pescia e Prato) che riunisce in sé le 
cariche che nel mondo Lions sono attribuite ai presidenti di zona e di circoscrizione; al di sopra troviamo 
il Presidente Distrettuale con il proprio team e infine il Multidistretto che  mantiene i contatti senza 
presenza di delegati. 
 
Come sono organizzati i vostri service?  
ogni 2 anni si decidono per votazione due service: a livello distrettuale il T.O.D. (Tema Operativo 
Distrettuale) e a livello nazionale il TeSN(Tema di Sensibilizzazione Nazionale). Ogni singolo Club, in 
sede di conferenza distrettuale, può proporre un proprio service e sottoporlo a votazione. Nella riunione 
del marzo 2018 è stato scelto come TOD la raccolta di fondi per acquistare una macchina che,  
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definisce una dieta valida 
singolarmente per i bambini 
afflitti da Diabete 1; la macchina 
è destinata all’Ospedale 
Pediatrico Mayer di Firenze. 
L’evento da noi organizzato il 15 
dicembre scorso, la “Cena con 
delitto”, è servito a raccogliere i 
fondi da destinare a questo 
service.  
Per il biennio 2017/2019 era 
stato votato come TeSN il 
progetto "Leo4Health" che si 
rivolge all'opinione pubblica per 
far comprendere alla 
popolazione l'importanza delle 
vaccinazioni.  
Lo scorso anno, per volontà dei 
presidenti, la nostra Area 2 ha 
portato avanti un service rivolto 
alla sensibilizzazione sulla violenza di genere e per questo ogni club dell'area ha organizzato un service 
su tale tema: in particolare il 29/05/18 noi Leo di Montecatini abbiamo realizzato un pomeriggio di 
sensibilizzazione  e di difesa personale.  
Il ricavato è stato interamente devoluto all'acquisto di un defibrillatore consegnato, poi, durante la nostra 
Cena con Delitto dello scorso 15 dicembre. 
Naturalmente poi ci sono i service a livello locale, organizzati a seconda delle richieste e delle necessità 
del territorio. 
 
Come finanziate i vostri service? 
La nostra quota sociale è di  30 euro all’anno; se in relazione a qualche service c’è necessità di fare 
acquisti o spese, recuperiamo le somme necessarie in modo autonomo, versandole noi stessi; per service 
più impegnativi, che richiedono un carico finanziario maggiore, chiediamo il sostegno economico del 
nostro Lions Club padrino, che, comunque, annualmente, versa un contributo il cui ammontare varia ad 
arbitrio del Presidente in carica. Questo ci permette di finanziare varie attività e service. Abbiamo anche 
tentato di intraprendere varie azioni di crowdfunding, ma le risposte e i risultati che abbiamo avuti ci 
hanno sconsigliato di ripetere l’esperimento. 
 
Come avviene l’ingresso di un nuovo socio?  
Una caratteristica del nostro Club prevede che prima dell’ingresso di un nuovo socio, che in genere è 
ufficializzato durante la Cerimonia della Campana, ci sia un periodo di circa un anno in cui l’aspirante 
socio partecipa ad eventi, service e anche riunioni, non solo per entrare nel vivo dell’etica e del mondo 
leonistico, e per comprenderne meccanismi e funzioni, ma anche per creare legami di amicizia che 
possano poi essere importanti per una futura collaborazione attiva. Gli aspiranti soci sono in genere 
amici di soci o persone di conoscenza, di cui siano noti interessi e personalità, e che si ritengono possano 
essere attirati dai valori leonistici; sono invitati a frequentare in via informale e in modo amicale il  
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gruppo, anche in momenti di convivialità semplice, per poi giungere alla condivisione di momenti più 
importanti. 
 
Qual è la percentuale dei Leo che, una volta raggiunto il limite di età decidono di entrare a far parte 
di un Lions Club? 
A dire il vero la percentuale è piuttosto bassa; probabilmente l’impegno e il carico di responsabilità di 
un socio Leo, che devono essere condivisi con i momenti personali, come studi importanti o altrettanto 
importanti prime esperienze lavorative, risultano assai faticosi e, una volta conclusa l’avventura di socio 
Leo, sembra necessario, quasi fisiologico, un periodo di sospensione e di riflessione, prima di affrontare 
l’altro grande impegno di socio Lions, anche perché, sicuramente, il mondo Lions è assai diverso da 
quello dei Leo.  Non è infrequente che i giovani usciti da un Leo Club restino per qualche tempo “in 
sospeso”, per poi decidere di entrare a far parte di quello dei Lions. Sicuramente si tratta di decisioni 
prese con ponderazione e determinazione a continuare l’esperienza lionistica con consapevolezza e 
responsabilità. 
 
 
 a cura di Alberto Carradori e Elena Vannucchi 
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Il PROGETTO MARTINA 
parliamo ai giovani di tumori  finalità e obbiettivi 
 
Sollecitati da Martina, giovane donna colpita da un tumore, che ripeteva: "informate ed educate i 
giovani ", dalle testimonianze degli studenti e dei loro genitori i Lions hanno dato vita al PROGETTO 
MARTINA da attuare in modo coordinato a livello nazionale. 
L’ iniziativa nata in ricordo di questa giovane donna, colpita da un tumore della mammella, che con 
insistenza aveva chiesto:  
“,,,che i giovani vengano accuratamente informati ed educati ad avere maggior cura della propria 
salute... perchè certe malattie sono rare nei giovani ma proprio nei giovani hanno conseguenze molto 
pesanti” è cresciuta nel tempo ed è diventata uno degli impegni prioritario dei LIONS per il suo scopo 
precipuo : 
 “Educare i giovani a considerare la vita un bene prezioso e a sentirsi impegnati personalmente nella 
sua difesa” 
L’ obiettivo prioritario del progetto è  INFORMARE i giovani sulle modalità di lotta ai tumori, sulla 
possibilità di evitarne alcuni, sulla opportunità della diagnosi tempestiva, sulla  necessità di impegnarsi 
in prima persona nella lotta contro questa grave malattia. 
Infatti di queste patologie dobbiamo parlarne anche soprattutto con i GIOVANI  e renderli consapevoli 
che  alcuni tumori, quali il melanoma ed il tumore del testicolo, colpiscono anche in giovane età e si 
possono manifestare in età giovanile 
dunque è necessario far  sapere cosa fare  e 
quando iniziare  a fare prevenzione agendo su 
“fattori ambientali” e su “stili di vita 
scorretti” come fumo, alcool, rapporti 
sessuali occasionali non protetti, ecc.  
Il progetto dei lions è principalmente rivolto 
agli studenti delle Istituzioni Scolastiche superiori di II grado classi terze e quarte di tutto il territorio 
italiano attraverso  incontri programmati tra gli studenti con  specialisti nelle branche coinvolte nelle 
neoplasie giovanili più frequenti, scelti dai Club in base a provata affidabilità professionale e chiarezza 
espositiva con un linguaggio comprensibile e monitorare il grado di apprendimento degli studenti 
mediante la compilazione, di test con  domande sugli argomenti di volta in volta trattati. 
Insomma, la conoscenza insieme alla diagnosi tempestiva di alcuni tumori permette  di evitare  i “fattori 
di rischio” che, assieme ai controlli periodici,  riduce la possibilità  di contrarre la malattia.  
La partecipazione delle scuole non comporta alcun onere economico per le Istituzioni partecipanti, 
infatti, i Lions Club italiani ed anche il nostro club  lo propongono, nell’ambito della propria attività di 
volontariato, all’interno dei percorsi di “educazione alla salute” organizzati nelle scuole. 
 
Mariella Talini 
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Le ultime sulla Convention Internazionale di Milano 
 
Mancano circa 7 mesi alla Convention Annuale di Lions Club International che si 
svolgerà a Milano dal 5 al 9 luglio. 
Potete trovare il modulo di registrazione e le informazioni relative alla 
Convention 2019 al seguente link 

http://images.e.roar.lionsclubs.org/Web/LionsClubsInternational/%7Bf0cc1c66-051c-488b-9609-
1fd6c9e93cc9%7D_2019_Convention_Newsletter.IT.PDF?utm_campaign=5504_IT_2019%20Conventi
on%20Newsletter%20Mailing_Email_2018&utm_medium=email&utm_source=Eloqua 
 
Ricordo che la quota d’iscrizione ammonta a USD 150 se effettuata entro l’11 gennaio 2019, USD 200 
dal 12 gennaio al 31 marzo e USD 225 dall’1 aprile.  
Entro il 3 maggio è possibile inviare una richiesta di rimborso per la cancellazione della registrazione. 
Verrà applicata solo una penale di USD 10.  
 
Per la registrazione on line questo è il sito 
https://events.itnint.com/LCIC19/online/RegLogin.aspx?utm_campaign=5504_IT_2019%20Convention
%20Newsletter%20Mailing_Email_2018&utm_medium=email&utm_source=Eloqua  
 
Qui di seguito troverete la guida in italiano all’iscrizione on line https://www.lions.it/wp-
content/uploads/2018/12/ISCRIZIONE-ON-LINE-CONVENTION-MILANO.pdf. 
 
Per ogni ulteriore necessità ricordo che la rappresentante della Convention per il nostro Distretto è 
Maria Scappini LC Empoli, cellulare 3396050189 - email scappinimaria@yahoo.it   
 
Non perdiamo l’occasione di partecipare al più importante evento lionistico per la prima volta nel nostro 
paese oltre a poter visitare Milano con i suoi tesori, recentemente eletta città italiana con la migliore 
qualità della vita. 
 
Alberto Carradori 
 

 


